

## „Einfach nur Kind sein können“

SupaKids ist ein Projekt der DRK-Schwesternschaft Hamburg e.V. und richtet sich gezielt an Kinder und Jugendliche, in deren Familie ein Geschwister oder ein Elternteil chronisch erkrankt ist. Im Sinne einer präventiven Arbeit will SupaKids da sein, zuhören, beraten, unterstützen, Mut machen, Auszeiten ermöglichen und vieles mehr.

Unter dem Motto „Einfach nur Kind sein können“ bietet das SupaKids-Team vielfältige Freizeitangebote, Möglichkeiten zum Austausch in der Gruppe, Erste-Hilfe-Kurse sowie kindgerechte Informationen zu Krankheiten und Pflege.

Neben der Arbeit mit den Familien selbst ist es Anliegen von SupaKids, eine gesellschaftliche Sensibilisierung für das Thema Geschwisterkinder zu schaffen und einer Stigmatisierung entgegenzuwirken.



**Förderpreis  
FamilienBande  
2012**

Preisträger des  
FamilienBande  
Förderpreises in der  
Kategorie „**Sensibilisierung  
oder Prävention bei  
chronischen Krankheiten**“



### **Das Angebot**

*Offene Gruppe für Geschwister, Ferienprogramm, Beratung*

**Zielgruppe:** Kinder und Jugendliche mit chronisch erkrankten Familienmitgliedern

**Alter:** 4–18 Jahre

**Dauer:** Offene Gruppe 2 Mal pro Woche

*Das Team von SupaKids will auf die besonderen Belange von Geschwisterkindern aufmerksam machen und Unterstützung leisten durch ein fachlich fundiertes, familienorientiertes Angebot.*



## Die Eckdaten

**Gegründet:** 2009

**Anschrift:** DRK-Schwesternschaft Hamburg e.V. – SupaKids  
Max-Brauer-Allee-133, 22765 Hamburg

**Internet:** [www.supakids.de](http://www.supakids.de)

**E-Mail:** [gerdes@supakids.de](mailto:gerdes@supakids.de)

**Tel.:** 040 41111303 – Marion Gerdes

## Die Jury des FamilienBande Förderpreises hebt lobend hervor:

„Besonders aner kennenswert ist die wissenschaftliche Begleitung und Evaluation von SupaKids durch die Universität Witten/Herdecke bis Ende 2011. In den abschließend geführten Interviews mit den betroffenen Familien wurde mehrfach auf den großen entlastenden Faktor des Projekts für die Familien hingewiesen. SupaKids agiert als eigenständiges Projekt, ist aber im Rahmen einer soliden Netzwerkarbeit eingebettet in Stadtteil- und themenbezogene Gremien. Auch mit anderen Einrichtungen, die sich für Geschwister einsetzen, befindet sich das Team von SupaKids in engem fachlichen Austausch. Nicht zuletzt steht bei SupaKids im Rahmen eines familienorientierten Angebots (Eltern-Kind-Gespräche, Einzelberatungen oder das Elternfrühstück) die gesamte Familie im Fokus der Arbeit.“



**FamilienBande**  
Gemeinsam für Geschwister

[www.initiative-familienbande.de](http://www.initiative-familienbande.de)